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Pour : pref-ep-metha@haute-marne.gouv.fr

Bonjour,

Je fais ce mail pour répondre à l'enquête publique concernant l'implantation d'un méga
méthaniseur qui concerne ma commune de résidence Choignes, ainsi que d'autres
communes.

J'ai pris le temps de rassembler plusieurs éléments afin de constituer un avis, qui en
conclusion est fort négatif.

Choignes est un village déja particulièrement passant en terme de traffic, qui porte aussi un
projet éolien dont on peut poser la question du bien fondé quant on sait que le recyclage
des éoliennes est complexe si ce n'est impossible.

On a vu fleurir en Allemagne pléthore de cimetières éoliens. Passons. Force est de
constater que notre village est délaissé au profit de celui qui lui est rattaché et que nous
habitants de Choignes nous nous sentons souvent défavorisés au profit de Chamarandes
dans lequel beaucoup de structures collectives ont été réhabilités, crées etc, pendant que
les nôtres se meurent.

Le passages journaliers des véhicules est massif, et particulièrement dangereux. A
Choignes vous ne verrez jamais un enfant profiter seul et sereinement de son vélo dans les
rues du village. Même y promener son chien est dangereux tant les conducteurs roulent
vite.

Ce jour, je me sens délaissée par la mairie, car ce projet opaque de méga méthaniseur est
parvenu à mes oreilles par un habitant de ma commune. Je déplore ce manque de
transparence.

Après avoir pris connaissance du projet je me questionne sur le bien fondé de ce méga
méthaniseur en partenariat avec Shell ( industriel pétrolier). Que vient faire un industriel
pétrolier dans ce type de projet, qui n'est pas à taille humaine. D'ailleurs est 'il a la taille du
besoin des agriculteurs présents sur notre territoire, quant on sait qu'il y en a déjà un près
d'Andelot et un autre à la Croix Coquillon à Chaumont.  N'y a t'il pas dans ce projet une
forme d'industrialisation? L'Allemagne en 2014 a du légiférer et freiner des 4 fers les aides
ayant vu l'installation de méga méthaniseurs industrialisés au désavantage de l'agriculture
nourricière.

Quels est le problème de l'industrialisation d'un méthaniseur me direz vous? Eh bien la
crainte de l'ensemble des associations est la suivante: la production de masse,
intensification de la culture visant a nourrir ces méthaniseurs et non plus les habitants.
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Aussi, philosophiquement parlant , cela m'interpelle sur les missions, le rôle premier de
l'agriculteur. N'est 'il pas de nourrir une population plutôt que de produire de l'énergie? Ci ce
n'est lui, qui le fera? Ne devons nous pas craindre des productions intensives de certaines
céréales ou autres avec pour seul objectif de nourrir le méthaniseur? 

Quelle est l'objectif d'un méthaniseur? Il a un attrait écologique et bio. A taille humaine
selon les besoins existants sur des territoires très certainement.

Mais un méga méthaniseur associé à un industriel? N'y a t'il pas une notion de profit? Un
profit qui se ferait au détriment de l'écologie, et des habitants. Les entreprises tels que
Shell ne sont pas réputées pour leur attrait écologique et leur intérêt a entretenir une
planète sur laquelle nous vivons tous. 

Par mes recherches j'ai pu voir les risques réels d'un méthaniseur. Je me questionne sur
les risques d'un méga méthaniseur comme celui ci. Pour exemple en 2020 à Chateaulin
suite au débordement du méthaniseur l'eau à été polluée à l'ammoniac privant 180000
personnes d'eau potable pendant plusieurs jours. Les riverains ont 'ils a payer de tels
risques. Non pour ma part. 

Les risques de pollution (amoniac sulfates) sont multiples et réels, mais il existe une
omerta sur ces questions, la même omerta qui se  joue actuellement à Choignes!

Qu'en est 'il pour ce méga méthaniseur des risques d'incendies, d'explosions,
d'intoxication, d'anoxie?

Je suis maman et je ne peux m'empécher de me poser ces questions et de les faire se
confronter à l'avenir.

Est ce l'avenir que nous voulons pour nos enfants?

Nous ne voulons pas de sols pollués, de passages de plus de 12000 camions (on connait
aujourd'hui les risques de cancers liées au particules fines dégagées par les véhicules
motorisés). Ces camions vont entrainer une déviation d'un nombre de voitures encore plus
important sur notre commune. Nous ne voulons pas voir nos concitoyens et nos enfants
renversés.

Nous ne voulons pas d'une agriculture au service d'une industrialisation en dépit de tout bon
sens.

Nous ne voulons pas de sols pollués.

Nous ne voulons pas d'une eau polluée. 

Nous ne voulons pas non plus une dépréciation de nos biens immobiliers du faits des
nuisances qu'entraineraient ce méga méthaniseur.

Nous voulons, préserver notre cadre de vie qui n'est déjà pas idyllique.
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Nous voulons que soit étudier en TOUTE TRANSPARENCE avec l'ensemble des acteurs
concernés, un projet qui soit de nature a répondre aux besoins des agriculteurs de notre
territoire, et qui ne soit pas un nouveau moyen de faire du profit. 

Nous soutenons notre agriculture locale, cependant l'inverse doit aussi se faire. 

Bien à vous 

Caroline ARCHAMBAUX

Alexandre DUMENIL
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